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退赛早有前车之鉴

放眼亚冠联赛之前，亚足联主办过
的亚俱杯和亚优杯，辽足并不是第一家
提出过退赛的俱乐部。

之前，因为亚足联对于赛事的管理
比较混乱，在他们组织的亚俱杯和亚优
杯比赛中，获得参赛资格的俱乐部随时
都可以退赛。对于退赛俱乐部，亚足联往
往也都是罚款 3000 美元了事。在那个时
候，中国俱乐部也是退赛大军中的常客。

早在1990/1991赛季的首届亚洲优
胜者杯中，大连队曾代表中国报名参加，
在第一轮比赛淘汰了孟加拉国的巴干队
后，他们在第二轮本应对阵印尼的克拉
玛队，却宣布退赛。有意思的是，对手克
拉玛居然也宣布退赛，原本的第三轮直
接变成了半决赛，最终由巴林的穆哈拉
克获得冠军。

在亚俱杯赛场上，大连队也有过退
赛的历史。1995/1996赛季，身为1994年
首届甲A联赛冠军的大连队本应代表中
国参赛。但在报名之后，却并未派队前
往，使得对手泰国农民银行顺利进入第
二轮。不过，随后几年，大连在亚俱杯上
表现相当出色，并在1997/1998赛季获得
亚军。可到了1999/2000赛季，由于大连
队在国内联赛中要为保级而战，他们虽
然报名参赛，却在首轮之前宣布退出，这
也使鹿岛鹿角不战而胜。

对比历史可以看出，辽宁队退赛也
并非特例。辽足退赛之所以备受诟病，不
仅仅是因为他们是亚冠历史上第一家退
赛的俱乐部，而且还因为他们退赛的过
程和理由有些“无厘头”。辽宁队退赛的
理由是一旦他们无法获得参加亚冠联赛
正赛的资格，就将被迫去参加亚足联杯，
而亚足联杯这种低级别的比赛，不仅会
让辽足跌份，而且还会牵扯到他们应付
国内联赛的精力。这种理由听起来就很
可笑，难道参加亚冠联赛就不会牵扯到
他们应付国内联赛的精力吗？

中国足球再添笑柄

辽足退赛之所以会引起如此大的轰
动，一个主要原因是在辽足退赛的过程
中，亚足联曾经通过中国足协与辽足进
行过多次沟通，谁都没有想到，沟通到最
后会出现这样一种结果。

亚足联认为，辽足退赛，不仅是不尊
重中国足协，也是不尊重亚足联。很多亚
足联内部人士对此都很是不解，“中国足
协此前一直在争取亚足联给中超联赛 4
个参加亚冠联赛的名额，现在有了获得
4 个参赛名额的机会，你们自己却先放
弃了。”中国足协技术部主任郭家明则认
为，等到 2013 年亚冠联赛，中超联赛或
许只能获得 3 个参赛名额，“中国足球为
什么总是这样呢？”

一些敏感人士甚至还认为，辽足的
退赛也会给亚足联代理主席张吉龙带来
负面影响，“中国足球这是在给张主席出

难题，你们这是让其他人在看中国足球
的笑话。”这并非是危言耸听。2012 年 5
月份，亚足联将选出新的主席，原本，张
吉龙转正的机会很大，但如果中国足球
接二连三给外界留下笑柄，那势必会影
响到张吉龙的威望。

自从中国队在 2002 年打进日韩世
界杯后，因为种种原因，张吉龙被中国足
协冷冻了起来，从此，中国足球在外交方
面就一直处于弱势地位。在被爆出假赌
黑等重重黑幕后，中国足球更是成为了
亚洲足球的弃儿，国字号球队在亚洲赛
场上的接连失败，就足以说明问题。

接二连三的失败让中国足协意识
到，中国足球到了该加强外交力量的时
候了，这才有了张吉龙的再度出山。可因
为中国足球已经在外交方面落下了太多
的功课，张吉龙在今年 1 月份的国际足
联执委竞选中遗憾落败。直到原亚足联
主席哈曼出现了贿选丑闻被停职，张吉
龙才获得了代理主席这一职务。按道理
说，在亚足联竞选出新的主席之前，中国
足球应该大力支持张吉龙的工作，谁也
没有想到，辽足却在这个时候闹出了退
赛的故事。

集体意识淡漠伤害形象

辽足退赛其实只是中国足球与亚足
联结怨的一个很小表象，在这背后还隐
藏着更多的故事。

其实，亚足联早在 2010 年就已经给
中超球队下达了赛场整改通知，当时亚
足联就明确表示，按照中超赛场现有的
标准，很多球队都达不到参加亚冠联赛
的标准。今年 3 月，亚冠小组又前来考
察中超球队，其中多数中超场地都有问
题。

据了解，一些中超俱乐部之所以不
重视亚冠小组的整改意见，其中一个理
由就是，“我们又打不了亚冠联赛，整改
不整改和我们有什么关系？”正是这种事
不关己高高挂起的自私态度，让中超联
赛整体的利益受损。

在这个过程中，中国足协也要负有
很大的责任。很多时候，他们在下达亚足
联的通知时，都会出现下发时间延误或
者通知内容语焉不详的情况，这一次，关
于亚冠名额的分配就是一个很明显的例
子。

有中超俱乐部官员就曾经说过，中
国足协官僚作风很严重，“很多时候他们
都不会主动与俱乐部进行沟通，而总是
摆出一副高高在上的架子，等着你去与
他们沟通。正是存在这种思维，中国足球
耽误了很多事情。”中国足球从上到下都
不团结，不协作。

这所有的一切正如鲁迅在《而已集》
里写的那样：“楼下一个男人病得要死，
那间壁的一家唱着留声机；对面是弄孩
子。楼上有两人狂笑；还有打牌声。河中
的船上有女人哭着她死去的母亲。人类
的悲欢并不相通，我只觉得他们吵闹。”
中国足球一直都是在各玩各的。

畏首畏尾
谈何作为
辽足退赛，中国足球再毁形象

本报记者 胡建明

大雪已过，冬至将至，气温骤降。在这个寒冷的冬天里，中国足
球依旧鼓噪不已。辽宁宏运队退出亚冠资格赛，仿佛给中国足球兜
头浇了一盆冷水。如今，2012年亚冠联赛抽签结果业已出炉，可围绕
着辽宁宏运队退出亚冠资格赛的争论还没有结束。

亚足联代理主席张吉龙近日就指出，辽足的做法是一种目光短
浅的行为。其他一些足球人士也认为，辽足的这一举动不仅会让中
超联赛利益受损，而且还会使中国足球的整体利益受损。有人甚至
直言，辽足的这种行为将会使中国足球的外交之路走得更加艰难。

辽足进亚冠成了一个玩笑。
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